
 

 
 
 
 Bericht zur Hauptversammlung 
 
am Donnerstag, 09. November 2021, 19.00 Uhr 
Ort: Frühere Vereinsgaststätte des TSV Untermberg, Bissinger Str. 70 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Jahresberichte 

1. Vereinsleitung 
2. Kassierer 
3. Abteilungsleiter 

3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Aussprache 
5. Entlastung 
6. Ehrungen 
7. Neuwahlen 
8. Anträge 
9. Verschiedenes 

 
 
1. Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende und somit Versammlungsleiter Andreas Trollmann begrüßt die 
Teilnehmer. Er teilt mit, dass die Einladung fristgerecht und satzungsgemäß in der 
Bietigheimer Zeitung erfolgt ist, die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Protokollführer ist Peter Schmid. 
 
Es sind 22 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Es gibt keine Einwände zur Tagesordnung. 
 

Erinnerung an die Verstorbenen. 
 
2. Jahresbericht 
 
Vereinsleitung 
 
Siehe Anhang „Bericht des Vorstandes“ 
 
Bericht des Kassierers 
 
siehe Anhang „Kassenentwicklung November 2018 bis heute“ und Bericht der 
Kassenprüfung. 
 
  



 

Abteilungsleiter 
 
Gymnastik 
 
Die Gymnastikabteilung hat 64 Mitglieder. 
 
Tennis 
 
2020 wurde die Kasse der Tennisabteilung mit der des Gesamtvereins zusammengelegt. 
2021 fand die 50-Jahre-Feier der Abteilung statt. 
2022 sollten die Netze erneuert werden. Es sollte ein neues Zelt angeschafft werden, da 
es durch Sturm beschädigt wurde. Die Bewässerungsanlage ist defekt und es muss Ersatz 
beschafft werden. Eine Entscheidung über die Form der neuen Anlage muss getroffen 
werden. 
 
Die Abteilung hat nun 35 Mitglieder. 
 
Tischtennis Jedermann 
 
Es spielen wöchentlich montags ca. 10 und freitags ca. 6 Mitglieder 
 
Die Abteilung hat nun 20 Mitglieder. 
 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
 
Wolf-Dietrich Alber berichtet über die Prüfung der Kasse zu folgenden Terminen: 

 06.07.2018 
 12.03.2020 
 15.06.2021 

 
Es wird eine gute Kassenprüfung bescheinigt. 
 
Die Kassenprüfer empfehlen den Kassierer zu entlasten, was einstimmig durchgeführt 
wird. 
 
Andreas Trollmann bedankt sich bei Evangelos Georganakis für seine hervorragende 
Kassenführung. 
 
4. Aussprache 
 
Es gab keine Punkte zu besprechen 
 
5. Entlastung des Vorstands 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
6. Ehrungen 
 

Andreas Trollmann nimmt die Ehrungen vor. 
 
Er wird in einer Laudatio von Peter Reichel für seine Verdienste für den TSV ebenfalls ge-
ehrt. 



 

7. Neuwahlen 
 
Es werden Neuwahlen für 2 Jahre durchgeführt. Die Wahlleitung übernimmt Peter Reichel. 
 
Vorstand 
1. Vorsitzender Michael Selle, geb. 04.07.1960,  

Schloßstraße 17, 74321 Bietigheim-Bissingen 
21 Ja, 1 Enthaltung 

2. Vorsitzender Axel Zabel, geb. 23.04.1965,  
Flößerstr. 117/1, 74321 Bietigheim-Bissingen 

21 Ja, 1 Enthaltung 

Schriftführer Peter Schmid, geb. 05.08.1963,  
Szekszardstr. 7, 74321 Bietigheim-Bissingen 

21 Ja, 1 Enthaltung 

Kassier Evangelos Georganakis, geb. 18.01.1971,  
Westendstr. 152, 74321 Bietigheim-Bissingen 
  

21 Ja, 1 Enthaltung 

Abteilungsleiter 
  

Gymnastik Ulrike Gaschik, geb. 25.07.1958,  
Gerokstraße 61, 74321 Bietigheim-Bissingen 

Im Amt bestätigt 

Tennis Rainer Pobitschka, geb. 11.07.1946,  
Im Krautgarten 11, 74321 Bietigheim-Bissingen 

Im Amt bestätigt 

Tischtennis Hans Broser, geb. 03.02.1958,  
Gartenstr. 27, 74321 Bietigheim-Bissingen 
  

Im Amt bestätigt 

Kassenprüfer  
  

1. Kassenprüfer Wolf-Dietrich Alber, geb. 25.10.1943,  
Südstraße 63, 74321 Bietigheim-Bissingen 

21 Ja, 1 Enthaltung 

2. Kassenprüfer Klaus Nothacker, geb. 06.09.1946,  
Sandweg 55, 74321 Bietigheim-Bissingen 

21 Ja, 1 Enthaltung 

 
Alle Vorstandsmitglieder, Abteilungsleiter und Kassenprüfer nehmen die Wahl an. 
 
Hans Broser wird in Abwesenheit zum Abteilungsleiter Tischtennis gewählt. Er hatte zuvor 
schriftlich seine Bereitschaft erklärt, dieses Amt zu übernehmen. 
 
8. Anträge 
 
Michael Selle stellt 3 Anträge (siehe Anlage „Anträge“). 
 

1. Es wird einstimmig beschlossen, den Tennisraum und die Terrasse  zukünftig 
allen Abteilungen zur Nutzung zu überlassen. Für die Sauberkeit ist der jeweilige 
Nutzer verantwortlich. Abstimmung: 22 Ja. 

2. Es wird einstimmig beschlossen, die Schaffung eines Boule Spielfeldes 
hinsichtlich Machbarkeit und Kosten zu prüfen. Abstimmung: 22 Ja. 

3. Die Einrichtung eines Beachtennis Feldes wird abgelehnt. Stattdessen wird 
beschlossen, in 2022 alle 3 Tennisplätze aufbereiten zu lassen. Abstimmung: 22 
Ja. 

 
9. Verschiedenes 
 
Beschlüsse nach Diskussion: 

1. Kauf von 2 neuen Netzen für die Tennisplätze 1 und 3.  
2. Die Beregnungsanlage wird auf Handbetrieb umgestellt, da die Kosten für die Re-

paratur auf Automatik mehrere tausend EUR betragen würden  



 

Michael Selle bedankt sich bei allen Teilnehmern für ihr Kommen und beendet die 
Versammlung um 21.45 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Michael Selle      Peter Schmid 
1. Vorsitzender      Schriftführer 
 
 
 
22. November 2021 
 
 
  



 
TSV Untermberg 1899 e.V. Tn./06.11.2021 

 

Hauptversammlung  

am 09.11.2021 

 

Bericht des Vorstandes 

 

Nachdem wir unsere letzte Hauptversammlung im März 2017 abgehalten hatten war es unser Be-
streben, jemanden aus den Reihen des Vereins zu finden, der bereit ist, dieses Amt zu übernehmen. 

Leider hatte sich niemand gefunden, sodass wir gemäß unserer Satzung weiterhin im Amt geblieben  

sind. 

Bedingt durch gesundheitliche Einschränkungen, mal bei Ruth, dann bei mir sowie eine zeitweise 
längere Abwesenheit unseres Kassierers in seiner Heimat kam es dann zu keiner weiteren HV mehr. 

 

Lediglich die Kassenprüfungen wurden jedes Jahr durchgeführt. 

 

Es standen keine gravierenden Ausgaben an, die Abgaben an die Sportverbände wurden fristgerecht 
abgeführt, ebenso die Mitgliedermeldungen an den WLSB. 

 

Wir haben in Abstimmung mit dem Finanzamt seit 2016 unsere Buchhaltung auf die Einnahme-
Überschussrechnung umgestellt. 

Eine Umsatzsteuer-Erklärung müssen wir somit nur alle 3 Jahre abgeben, auch wenn wir keine Um-
sätze mehr machen. 

 

Im Frühjahr 2020 war dann Michael Selle bereit, das Amt des 1. Vorsitzenden zu übernehmen, die 
daraufhin vorgesehen HV mussten wir dann Pandemiebedingt wieder absagen. 

 

2018 

In den Sommerferien wurde in der Halle ein Loch in eine Scheibe geschlagen, woraufhin uns das 
Sportamt angeschrieben hatte. 



 

Wir konnten darlegen, dass wir die Halle in den Ferien nicht betreten, und die Tennisspielerinnen 
und –Spieler die Halle ebenfalls nicht betreten. Die Sache war dann für uns erledigt. 

2019 

Im September erschien ein Artikel in der Bietigheimer Zeitung über den Besuch des Gemeinderates 
in unserer ehemaligen Gaststätte anlässlich des Pferdemarktes. 

In dem Artikel äußerte sich unser OB ziemlich negativ über den Zustand über Küche und Kegel-
bahn, obwohl er wusste, dass die Räumlichkeiten seit 2013 geschlossen sind. 

Ich sah mich dann genötigt, bei der zuständigen Redakteurin, die den Artikel geschrieben hatte eini-
ges klarzustellen. 

An Herrn Kessing sandte ich eine E-Mail, in dem ich ebenfalls die Dinge richtig stellte. U.A. , dass 
wir 

die Kegelbahn per Wartungsvertrag bis zur Schließung 2x im Jahr überprüfen ließen, und schon seit 
längerer Zeit keinen Zugang zu beiden Räumen haben, da die Schlösser ausgetauscht worden sind. 

Eine Antwort habe ich leider nicht erhalten. 

Die Verfügbarkeit für die Räumlichkeiten ist im Sommer 2019 abgelaufen, einen entsprechenden 

Brief erhielten wir vor einigen Tagen von der Stadt, allerdings mit dem Ablaufdatum 2021. 

2020 

Im November 2019 hatte die Tennisabteilung zugestimmt, dass der Hauptverein die Mitgliederver- 

waltung und die Kasse in ihr System integriert und somit einer schon seit einigen Jahren vom Fi-
nanzamt geforderten Regelung nachkommt. 

 

Seite -2- 

Das Ganze wurde dann im Frühsommer 2020 durchgeführt und die Beiträge vorläufig festgelegt. 
Die Beiträge wurden dann Anfang 2021 vom Hauptverein eingezogen damit die Plätze gerichtet 
werden konnten. 

 

Der Hauptverein hatte 2021 keine Beiträge für die übrigen Mitglieder eingezogen, da die Sporthalle 

lange Zeit geschlossen war. 

Der Gastraum steht jetzt verschiedenen Vereinen als Vereinszimmer zur Verfügung. So sind z.B.  

der Schachclub, der Ungarische Heimatverein und der Böhmerwaldverein in der ehemaligen Gast-
stätte. 



 

Ich konnte bei der Stadt erreichen, dass wir den Raum immer Dienstagsabends von 19-21.00 Uhr 
für unsere Versammlungen , belegen können. 

 

Im Jahr 2020 hat die Tennisabteilung einen neuen Abteilungsleiter gewählt – Rainer Pobitschka. 

 

Bei Peter Reichel bedanke ich mich für die 12 Jahre als Abteilungsleiter. 

In dieser Zeit konnten wir einige Vereinsfeste auf unserer Tennisanlage feiern, die immer ein voller 

Erfolg waren. Auch einige Wanderungen z. T. mit abschließender Weinprobe in die nähere Umge-
bung konnten wir durchführen und so den Zusammenhalt in der Abteilung festigen. 

 

Der Vertrag über die Tennisplätze läuft noch bis Juli 2024. 

 

Dass wir da noch etwas anderes vor haben wird ihnen nachher Michael Selle vorschlagen. 

 

Auch die Darlehensbindung an den WLSB ist mittlerweile beendet. 

 

Aufgrund der Pandemie hat die Stadt die Zuschüsse an die Sportvereine um 25 % gekürzt, darunter 

fielen auch die Übungsleiter-Zuschüsse. Hier ist der Stadtverband für Sport für die Differenz einge- 

sprungen. In einer E-Mail an den Vorsitzenden-,Herrn Krähling- habe ich mich im Namen des Ver-
eins bedankt. 

Ich habe jetzt noch einige Zahlen zum Mitgliederstand: 

2018 2019 2020 2021 

 

Gymnastik 65 64 64 64 

 

Tennis 34 24 23 21 ( aktuell 35 ) 

 

TT-Jedermann 13 12 13 20 ( 19 ) 



 

 

WLSB Stand 01.01. 112 102 100 105 

 

Abschließend bedanke ich mich bei allen Mitgliedern, sei es im Vorstand wie auch im Ausschuss, 
für die Unterstützung in den letzten Jahren. 

Ein besonderer Dank geht an Ulrike Gaschik und Corinna Grudzinski für ihre Arbeit mit den Gym-
nastikgruppen, bei Ruth Blanz als 2. Vorsitzende und Schriftführerin, sowie an Alfred Schmalzried 
als Beisitzer. 

 

A. Trollmann 
  



 

Anhang „Kassenentwicklung November 2018 bis heute“ 
 

 
 

 
  



 

 
 

 
  



 

 
  



 

 
Anlage „Anträge“ 
 

 
 

 
  



 

 
  



 

 
 

 
  



 

 
 

 
  



 

 
 

 
  



 

 

 
  



 

 
 

 
  



 

 
 

 
  



 

 


